

Die Kooperationsbeziehungen sind oft nicht auf die rationelle Nutzung spezialisierter Betriebe in günstiger örtlicher Lage gerichtet, sondern zersplittert.

Viele Arbeiter sind noch mehr oder weniger auf handwerkliche Art und Weise tätig, insbesondere in Zweigen der verarbeitenden Industrie.

Die innerbetriebliche Arbeitsteilung ist vom Standpunkt der modernen Anforderung in vielen Betrieben, insbesondere der örtlichen Industrie, noch ungenügend ausgeprägt. Deshalb stehen wir erst am Beginn des umfassenden Prozesses der Schaffung einer durchgehend rationalisierten spezialisierten Produktion.

In der vergangenen Periode sind jedoch auch Mängel in der Realisierung der vorgegebenen Rekonstruktionsaufgaben aufgetreten, und zwar dort, wo die sozialistische Rekonstruktion als eine einmalige Aktion aufgefaßt wurde.

Verschiedene Wirtschaftsleitungen und Parteiorganisationen haben zugelassen, daß eine Reihe von Rekonstruktionsmaßnahmen nicht durchgeführt worden ist. Die Planung, Vorbereitung und Durchführung der Rekonstruktionsmaßnahmen sind aber eine ständige Aufgabe der Industriezweige und Betriebe. Ihre Erfüllung verlangt, daß die Arbeitsprozesse durchgängig rationalisiert und immer wieder exakt gemessen und berechnet werden, daß Aufwand und Ergebnis ständig gegenübergestellt werden, die Technologie immer wieder kritisch analysiert und verbessert wird und alle Möglichkeiten der Mechanisierung und Automatisierung genutzt werden.

Als völlig unzureichend müssen die Ergebnisse der Rekonstruktion auf dem Gebiet der Mechanisierung des innerbetrieblichen Transports und der Rationalisierung der Verwaltungsorganisation eingeschätzt werden. Das betrifft fast alle Wirtschaftszweige. Der Maschinenbau hat seine Verpflichtungen zur Modernisierung vorhandener Maschinen und Ausrüstungen nicht erfüllt. Bei einer Reihe wichtiger Erzeugnisse ist das Weltniveau nicht erreicht worden.

Die Analyse des Standes der sozialistischen Rekonstruktion, die in allen Industriezweigen und Betrieben durchgeführt werden sollte, zeigt, daß noch viele innere Reserven nicht oder nicht genügend zielstrebig genutzt werden.

Der erreichte Stand der sozialistischen Rekonstruktion veranlaßt das Zentralkomitee, darauf hinzuweisen, daß die entsprechenden Maßnahmen gründlicher durchgeführt werden müssen.